
小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

　「見学会」は何を見て知りましたか？（複数回答可）

学校で配られたチラシ 25

広報ふなばし 4

学校内のポスター 0

市ホームページ 0

その他 1

参加した理由はなんですか？（複数回答可）

夏休みの自由研究になると思ったから 6

学校の授業で勉強して興味があったから 3

その他 21

　その他 内訳

6

3

2

2

今まで市議会を見たことがありましたか？

見たことがある 1

   ①実際に会議を見に行った 0

   ②インターネットで見たことがある 1

見たことがない 27

　今後見てみたいですか　⇒　はい 26

　今後見てみたいですか　⇒　いいえ 1

【参加者】45名　【アンケート回答者】 28名

（回答期間：令和4年8月19日～8月25日）

議員と話してみたかったから

興味があったから、知りたいことがあったから

去年も参加して面白かったから

（来場型に参加したかったから）

保護者に勧められたから

83%

14%
3%

見学会は何を見て知りましたか？

（複数回答可）

学校で配られたチラ

シ
広報ふなばし

その他

８割以上の児童が学校

で配られたチラシがきっ

かけで参加

20%

10%

70%

参加した理由はなんですか？（複数回答可）

夏休みの自由研究になると

思ったから

学校の授業で勉強して興味

があったから

その他

96%

4%

（市議会を見たことがないと答えた方に質問）

今後、市議会を見てみたいですか

今後見てみたいですか ⇒ はい

今後見てみたいですか ⇒ いいえ

見たことがなかったと答えた小学生のうち、

９割が市議会を見たいと回答
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小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

「ふなばし市議会だより」を見たことがありますか？

読んでいる 7

見たことはあるけど読んではいない 14

見たことがない 7

　　今後読んでみたいですか　⇒　はい 19

　　今後読んでみたいですか　⇒　いいえ 2

議会の仕組みはわかりましたか？

よくわかった 17

だいたいわかった 11

よくわからなかった 0

全然わからなかった 0

【理由（抜粋）】

よくわかった

・説明が、分かりやすかった。(3年生)

だいたいわかった

・少し説明に使う言葉が難しかった。(3年生)

・ハンドブックで予習したから(5年生)

・説明がうまかった(4年生)

・説明が分かりやすく、また動画にあわせて細かく説明してくれた。議長や議会の動画もとても良かった。(4年生)

90%

10%

（ふなばし議会だより」を見た・読んだことがない方に質

問）今後、読んでみたいですか

今後読んでみたいですか ⇒ はい

今後読んでみたいですか ⇒ いいえ

見た・読んだことがなかったと答えた小学生のうち、

９割が市議会だよりを読んでみたいと回答

61%

39%

議会の仕組みはわかりましたか？

よくわかった

だいたいわかった
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小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

市長と議会の関係はわかりましたか？

①よくわかった 11

②だいたいわかった 15

③よくわからなかった 2

④全然わからなかった 0

【理由（抜粋）】

よくわかった

・説明がわかりやすい。市議会が決議していることがわかったから(4年生)

・説明が、分かりやすかった。(3年生)

だいたいわかった

・だいたい分かったけどちょっと難しかった(4年生)

・動画を見せてもらいながら説明してもらったから。(4年生)

施設見学のコースで、特に印象に残った場所は？

議長室 7

傍聴席 7

本会議場 6

議会図書室 6

議長応接室 1

委員会室 1

議会事務局 0

【理由（抜粋）】

議長室

・議長さんがいて、お話してくださったから。(3年生)

・豪華で、歴代の市長さんの絵や写真があり、実際に見てみたかったから。(5年生)

本会議場

・たくさん椅子があり、その上に見られる場所もあり驚いた。また次、機会があったら、実際に目にしてどのくらいの広さなのかを見てみたいと思った。(5年生)

・議員の人たちが集まって話し合いをするところだからとても気になった(6年生)

傍聴席

議会図書室

・市民でも議員さんたちが利用していない時は本を閲覧できる。貸し借りはできない。ということを初めて知ったから(4年生)

・詳しく説明してくれたので。(5年生)

・一般の人も入れるということなので、中学生になったら入ってみたいと思ったので。(5年生)

・耳が聞こえずらい人や車椅子の人用になっていて、障害がない人もある人も傍聴できる席があっていいなとおもいました。(4年生)
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小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

「議員とのお話会」で感じたことを教えてください（抜粋）

また参加したいですか？

①はい 27

　①来場型に参加したい 25

　①オンライン型に参加したい 2

②いいえ 1

【参加して思ったこと、感じたことがあったら書いてください（抜粋）】

・条例が決まるまでには一ヶ月以上議会などで話し合いが行われるとの事で簡単なことではないと感じました。(6年生)

・どの質問にも、全てわかりやすく説明してくださるところがすごいと思いました。(5年生)

・議員の皆さんが、とても頑張っていることがわかりました。動画なども使って、教えてくださったのでとても勉強になりました。(3年生)

・すごく説明がうまくて、楽しませる工夫をしてくれたのがとても良かった。来年は議会訪問で直接お話しできたらうれしい。(4年生)

・とても良い体験ができたので、来年こそは来場型で参加したいです。ありがとうございました。(5年生)

・たくさん努力して議員さんになったんだとわかりました。(3年生)

・市民のためにお仕事を一生懸命されていることを感じました。(3年生)

・次回は是非オンラインではなく生の現場で参加してみたいと思いました。(6年生)

・議員さんと直接お話しして、緊張したけど質問ができて、たくさん答えてもらえて嬉しかった。(4年生)

・質問した時わかりやすく説明してくれた。手を挙げられなかったときに、私に対して質問してくれてうれしかった。(4年生)

・たくさんの質問に答えてくださって、物知りですごいなと思いました。自分も議員さんのように、船橋をより良くしたいなと思いました。(5年

生)

・将来の夢は決まっているけど議員さんも良い仕事だと思った。(6年生)

96%

4%

また参加したいですか

①はい ②いいえ

また参加したいと答えた小学生が90％超

そのうち90％が来場型を希望

4 / 7 ページ



小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

保護者の方のご感想・ご意見（全件）

・この度は、貴重な経験をさせていただきありがとうございました。VTRなども取り入れ、わかりやすい内容にしていただき、子供も最後まで集中して参

加していました。実際の議員さんとお話しできる時間では、少人数のグループに分けていただいたので、より身近にお話しできてとても良かったなと思い

ます。どうもありがとうございました。(5年生保護者）

・大人の私でさえ、よく分かっていなかったことがたくさんあり、興味深く見せていただきました。市議会だよりは目を通したことはありましたが、どこか他人

事に感じてしまっていました。今回、どのように話し合われているのかなど仕組みが分かり、これからの見方が変わりそうです。3年生の娘には、まだまだ

理解できないところがたくさんあるようでしたが、様々な工夫をされて貴重な機会を設けてくださり、多くの学びがあったと思います。動画で、市議会の様

子を見せていただき、施設の案内をしてくださったのが、分かりやすかったようです。学校での話し合いの場などで、市政においても同じようなことが行わ

れていたことを思い出したり、いずれは選挙などにも関心をもってもったりして、自分の意見をもって生活してくれたらと思います。(3年生保護者）

・仕事で一緒に見られなかったですが、子供が1人で最後まで参加していたので良かったです。(3年生保護者）

・見学会前から、細かに丁寧な対応をしてくださり、当日もスムーズに参加することができ、感謝しています。ありがとうございます。実際の議員さんとお

話しができる機会は大人の私でもなかなかないので、子供にとって、とても良い体験になったと思います。船橋市民の為に日々頑張ってくださってる議

員さんがいること、船橋をより良い街にするにはどうすればいいかを子供ながらに考えてくれるとよいなと思いました。将来、市政、国政などをしっかり自

分でも考えられるような大人になってもらいたいです。貴重な体験をありがとうございました。(5年生保護者）

・本日はありがとうございました。もともと政治や選挙にとても興味を持っている子なので、とても楽しみにしていました。このような機会をたくさん作って、

子供の頃から政治に参加するという意識を高めていくことはとても大切だと感じました。ただ、もうちょっと開催日を早目にして頂きたいです！じっくり自

由研究として取り組むには８月初旬の方が助かります。(5年生保護者）

・この度は参加させて頂きありがとうございました。娘は学校近くの歩道橋が整備された経緯や児童ホームの話を聞いて、市議会や議員の方を身近

に感じることができたようです。やはりリアルで参加したいという気持ちがある中で、オンラインで充分にやっていただき、また議員の方と直接コミュニケー

ションが取れたことにとても満足しています。私自身ホームページで陳情できることなどとても勉強になりました。議員の方、事務局の方本当にありがとう

ございました。(3年生保護者）

・広報委員長の石川さんの説明がわかりやすかったです。飯山満駅前でよく見かけるので、今度お礼を言いたいです。(4年生保護者）

・普段、直接議員の方とお話をさせていただくことはできないので、とても貴重な経験をさせていただきました。まだ難しいかな？と思っていたのですが、

わかりやすく説明しようという配慮や親切に対応していただいて嬉しかったです。時間が短いと感じるくらい、親子で楽しませていただきました。次はぜひ

直接来場して見学させていただきたいなと思います。ありがとうございました。(3年生保護者）

・子どもの質問にも丁寧に答えていただきありがとうございました。いつかオンラインではなくて実際に見学してみたいです。(5年生保護者）

・市議会の仕組みや、会議室の案内が少々わかりにくかった。動画はもう少しゆっくりでも良いかもしれない。BGMの音量が大きめて気になった。議員

の方と直接お話しできて、選挙や議会が身近に感じられたと思う。(3年生保護者）

・学校では勉強できないことを(今回はオンラインという形でしたが)議会を目にし、直接議員さんとお話することで多くのことを学べたと思います。出来ま

したら次回は直接行って見てみたいと、より興味を持ってくれて、大変いい経験をさせて頂きました。ありがとうございました。(5年生保護者）
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小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

・オンラインでの開催ということで、このような情勢でも参加しやすくてとても良い機会でした。あまり実生活で馴染みのない議会や議員さんのお仕事を

子供が知ることができたので、今後もこのような機会を作っていただきたいなと思います。映像もわかりやすかったようです。ありがとうございました。(4年

生保護者）

・子供たちにわかりやすく説明して頂き、子供たちが疑問に思ったことに対しても丁寧に対応して頂きました。(6年生保護者）

・大変勉強になる機会をいただき、ありがとうございました。子どもも面白がっているようで、興味深そうにお話を聞いていました。また機会があれば参加

させていただきたいです。今度は実物の市議会の見学もできればいいなと思います。ありがとうございました。(6年生保護者）

・分かりやすいご説明、動画など子供たちが市議会の様子がわかるよう、工夫してくださり、ありがとうございました。本人もとても楽しかったようです。大

人も勉強になりました。このような機会を作ってくださり感謝です。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。ありがとうございました。(4年生保護者）

・本日はこの様な機会を設けていただきありがとうございました。興味を持ってくれている様なので今後も開催していただけたらと思います。(5年生保護

者）

・本日はありがとうございました。議員の方からお話を聞くことで、自分たちの生活と行政とのつながりを感じることができたと思います。今回の見学会が

自分を取り巻く社会や周りの多様な人々への興味を育むきっかけとなり、今後の広い視野での学びへと繋がれば嬉しく思います。質疑応答は、直接

議員の方とお話する貴重な機会が持ててとても良かったと思います。コロナ禍につきオンライン（画面越し）ということで若干緊張していたようです。コ

ロナが収束し、来場型で直接お話できるようになると更に良いと思いました。(4年生保護者）

・夏休みにこのような機会を頂きありがとうございます。学校ではなかなか体験できない事で今回の参加は息子が積極的に意志表示をしました。また

参加の機会があれば、参加できればと思います。ありがとうございました。(4年生保護者）

・お忙しい中、ありがとうございました。通信状態が悪くすみませんでした。(4年生保護者）

・進行を担当された石川りょう議員の説明が丁寧でわかりやすくてよかったです。大人でも知らないことがいくつもあり、一緒に勉強することができて良い

機会でした。今後現場にも見学に行けたらと思います。(4年生保護者）

・市議会議員さんと触れ合える貴重な機会をありがとうございました。私も市議会について知らないことが多く勉強になりました。コロナ禍でも、こうして

オンラインで開催していただけること嬉しく思います。最初音声が聞こえず、ご迷惑をおかけしました。聞こえていないのは始まってないからかなと思ってい

たので、対応が少し遅くなってしまった為、色々説明していただいていたのに聞き逃してしまい、残念です。次回同じような機会がありましたら、初めに

『聞こえていますか？』等アナウンスしていただけたらなと思いました。(5年生保護者）

・元々現地での見学会を希望しており今回は残念ながらオンラインになってしまいましたが、子供には普段出来ない体験ができたことがよかったようで

す。次回はぜひ、直接見て、議員さんとも話せると良いです。(6年生保護者）
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小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

・本人も緊張していたものの、議員の方への質問を事前に考えたりと勉強になる良い機会でした。また次回このような機会があればぜひ参加させてい

ただきたいと考えております。今後もよろしくお願いいたします。(4年生保護者）

・本当は、直接見学をさせてあげたかったのですが、オンラインでも建物内部の見学ができ、楽しかったようです。せっかくなら、市長室の見学や、市長

さんのコメントもあったら嬉しかったかなと思います。私も、普段どの様に細かいことが決まっていくのかまでは知らなかったので、勉強になりました。(4年

生保護者）

・実際に施設見学をしているような動画で、良いと思いました。議員さんとのお話し会も質問しやすくて、子供にも良い体験だと思いました。ありがとう

ございました。(6年生保護者）

・子供が聞きやすいように話してくださったり、スライドショーや随所にイラストを使っていたので楽しんで参加していました。時間もちょうどよかったと思いま

した。身近に感じることができて、参加して良かったです。ありがとうございました。(5年生保護者）
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